

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 15 de agosto de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Abre la SEP convocatoria para becas de nivel medio superior y superior de instituciones públicas en Morelos

**Nacional:** Levantan plantón aspirantes excluidos tras alcanzar acuerdo inicial con la SEP

## SALUD

**Estatal:** Se desborda río Chalma; no hubo pérdidas de importancia en 30 viviendas afectadas

**Nacional:** Evalúa la Semarnat daño de “Ernesto”

## ECONOMÍA

**Estatal:** Canacintra y FNGS se pronuncian en contra

**Nacional:** Investiga EU sobornos, lavado y evasión en Wal-Mart México

**Internacional:** La zona euro, al borde de la recesión

## POLÍTICA

**Estatal:** Aceptan jubilados recibir en dos pagos prima de antigüedad

**Nacional:** Civiles juzgarán delitos de militares que no afecten el orden castrense, ordena la Corte

**Internacional:** Premios Nobel piden a NBC retirar programa que glorifica la guerra

# EDUCACIÓN

## Estatal:

*Abre la SEP convocatoria para becas de nivel medio superior y superior de instituciones públicas en Morelos*  
A unos días de iniciar el ciclo escolar 2012-2013 y con el fin de disminuir la deserción escolar y apoyar a los jóvenes para que continúen con sus estudios, la Secretaría de Educación Pública (SEP) a través de su representación en Morelos abrió la convocatoria del Programa de Becas de Educación Media Superior y Superior de Instituciones Públicas. En conferencia de prensa, José Luis Rodríguez Martínez, delegado de la SEP en Morelos, destacó que existen diferentes modalidades en educación media superior en las que alumnos podrán obtener beca durante los meses de agosto, septiembre y octubre en programas como Becas para la educación superior (Pronabes), Movilidad estudiantil, Movilidad docente, Manutención para hijos de militares en activo, así como Síguete, Discapacidad y el Programa de Becas de Educación Media Superior (Problems). En educación superior la convocatoria será durante el periodo del 15 de agosto al 30 de septiembre en Programas de Vinculación, Servicio Social, Titulación y de Excelencia. Para más información se puso a disposición la página de internet [www.becasmediasuperior.sep.gob.mx](http://www.becasmediasuperior.sep.gob.mx)

**La Unión de Morelos**, p.19, (De la Redacción); **El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

### *Convocatoria abierta*

La Coordinación de Posgrado de la Facultad de Farmacia de la UAEM, abrió el periodo de recepción de documentos para ingresar a estudios de maestría y doctorado en Farmacia. La convocatoria es dirigida a egresados de las licenciaturas o maestrías en alguna de las áreas fundamentales de las ciencias de la vida y de la salud.

**El Caudillo de Morelos**, p.7, (Sin firma).

### *Participan docentes de Morelos en Curso Básico de Formación Continua para Maestros en Servicio 2012*

Alrededor de 14 mil docentes de educación básica de Morelos participan durante cinco días continuos en el "Curso Básico de Formación Continua para Maestros en Servicio 2012. Transformación de la práctica docente", el cual busca contribuir a que docentes, directivos y asesores técnico pedagógicos, reflexionen sobre las prácticas educativas que a diario realizan en su comunidad escolar y que a partir de la actual reforma, sitúan como un referente fundamental el aprendizaje de los estudiantes. Tiene una duración de 40 horas de manera presencial, dividido en cinco temas: Retos para una nueva práctica educativa, La reforma integral de la educación básica: Un proceso hacia la mejora educativa, La formación continua frente al reto de la profesionalización docente, La evaluación formativa, Evaluar para aprender y Programas de relevancia social. La Dirección de Desarrollo Educativo del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) informó que todos los equipos técnicos de los niveles educativos otorgarán la capacitación durante los cinco días de esta semana.

**La Unión de Morelos**, p.22, (De la Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Miguel Ángel García).

## Nacional:

### *Levantán plantón aspirantes excluidos tras alcanzar acuerdo inicial con la SEP*

Tras un mes de movilizaciones, los jóvenes excluidos de la educación superior y la Secretaría de Educación Pública (SEP) llegaron ayer a un acuerdo inicial mediante el cual mil 600 alumnos lograrán acceder a las principales casas de estudio públicas del país en el tercer semestre, pero deberán estudiar los dos primeros semestres en escuelas privadas, donde serán becados, para luego ser transferidos a instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Así, los inconformes determinaron levantar el plantón que mantenían desde hace cinco días en la dependencia. Antes de la firma del arreglo, el titular de la SEP, José Ángel Córdova Villalobos, dio lectura a algunos puntos del convenio y reconoció que es "insuficiente" el esfuerzo realizado para incrementar la oferta de espacios educativos y la matrícula de primer ingreso a la educación superior por parte de la UNAM, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN). Por último, acordaron sostener una reunión el próximo martes para atender los casos de los jóvenes que no ingresaron a la educación media superior. Señaló que otro de los "logros" fue que las autoridades reconocieron que no hay reprobados, sino que el problema es la falta de cupo en las casas de estudio.

**La Jornada**, p.45, (Karina Avilés).

*Garantizar empleo de calidad a los egresados, posible: estudio de Anuies*

México enfrenta el reto no sólo de incrementar la cobertura en educación media superior y superior, sino también de garantizar un empleo de calidad a quienes logran concluir su licenciatura. De 2001 a 2010 el número de jóvenes que egresaron de las universidades creció a una tasa de 4.8 por ciento, mientras en ese mismo periodo la economía nacional aumentó a una tasa real de 2.1 por ciento, con un crecimiento del empleo formal de 1.5 por ciento anual. De acuerdo con el informe *Inclusión con responsabilidad social: una nueva generación de políticas de educación superior*, elaborado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en esta década la Secretaría de Educación Pública (SEP) prevé que habrá un promedio anual de 544 mil 490 egresados universitarios, lo que representará una cifra acumulada de 6 millones de nuevos jóvenes profesionistas en busca de un empleo. En su balance de los retos que enfrentan las políticas de educación superior para lograr su consolidación y desarrollo, alerta sobre los niveles de desempleo y salarios precarios. Más aún, advierte que estos fenómenos se agudizan entre los jóvenes

**La Jornada**, p.44, (Laura Poy Solano),

*Entrega SEP al SNTE mil 378 millones de pesos por cuotas*

Con datos que se remontan a 11 años, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha entregado al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por concepto de cuotas sindicales, un estimado de mil 378 millones de pesos, monto que sólo involucra a trabajadores de los tecnológicos y escuelas federales de bachillerato, así como a los profesores de educación básica del Distrito Federal, pero sólo del periodo entre 2000 a 2005. Lo anterior se desprende de información obtenida luego de que un ciudadano presentó un recurso de queja ante el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), debido a que la SEP declaró "inexistente" la información sobre la cantidad total que se le entrega a la organización sindical que encabeza Elba Esther Gordillo Morales, por el descuento de cuotas sindicales a los profesores que están frente a grupo, técnicos de apoyo pedagógico, directores de escuelas, inspectores de zonas escolares, jefes de sector, categorías administrativas y otros del sector educativo del país. El gobierno federal destina para el pago de los sueldos de los trabajadores del sector educativo del país, una bolsa multimillonaria que este año ascendió a poco a más de 263 mil 625 millones de pesos, integrados al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, correspondiente al Ramo 33.

**La Jornada**, p.46, (Elizabeth Velasco C.).

*Controlan con microorganismos <sup>la</sup> una enfermedad de los plátanos*

Investigadores de la Universidad de Colima (UCOL) han identificado hongos y bacterias nativos de suelos de los estados de Colima y Michoacán, los cuales producen sustancias y antibióticos capaces de "contrarrestar" el desarrollo de la Sigatoka negra que ataca las regiones productoras de plátano. Los primeros síntomas que produce el patógeno son una pequeña mancha negra en la hoja de la planta, luego se ensancha y si las hojas son severamente afectadas, difícilmente van a poder producirse frutos de calidad, explicó el doctor Gilberto Manzo Sánchez de la UCOL. La investigación que lleva a cabo la UCOL junto con la UAG, el INIFAP Campo Experimental Tecomán y CICY, A.C., se encuentra en la fase de pruebas de campo. La idea es encontrar organismos que controlen a los patógenos, y de qué manera se combinen con químicos a dosis de un 50 por ciento, es decir, una combinación de fungicidas con productos biológicos para reducir el daño causado por la Sigatoka negra.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Investigación y Desarrollo).

## SALUD

### Estatal:

*Se desborda río Chalma; no hubo pérdidas de importancia en 30 viviendas afectadas*

Inundadas quedaron por lo menos 30 familia de la calle 5 de Febrero, colonia Miguel Hidalgo, en pleno centro de la localidad, tras desbordarse el río Chalma cuya creciente como año con año anegó las viviendas de este lugar, una de las partes más bajas del municipio. Sin embargo, no se reportaron pérdidas materiales de importancia, debido a que los vecinos se dieron cuenta de la creciente a tiempo, dieron voz de alerta y rápidamente colocaron sus muebles fuera del alcance de las aguas que hasta la tarde de ayer, invadió la calle y se tenía una profundidad menor a los 40 centímetros.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Hugo Barberi Rico); **Diario de Morelos**, p.p.-4 S.O.S., (Omar Romero) y **La Unión de Morelos**, p.p.-3, (Nora Celia Domínguez).

## Nacional:

### *Evalúa la Semarnat daño de "Ernesto"*

En Veracruz, una persona permanece desaparecida luego del paso del huracán Ernesto y dos más murieron ayer a consecuencia de las fuertes lluvias que dejó el meteoro que ocasionó impactos ambientales también en los estados de Quintana Roo y Yucatán. La Subsecretaría de Protección Civil de Guerrero reportó que el número de viviendas dañadas por inundaciones y destrucción de techos aumentó a 300, lo que dejó a más de 200 familias damnificadas y el colapso de dos puentes que incomunicó a varios habitantes de poblados, pertenecientes a los municipios de Iqualapa y Marquelia en la costa chica del estado. Después de un recorrido de Cancún hasta Chetumal, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales detectó daños en la parte costera de Mahahual. En el Parque Nacional Arrecifes de Xcalak, informó, se aplicó el plan de contingencia previo que impidió algún tipo de afectación significativa.

El huracán, que se convirtió en tormenta y depresión tropical dejó un saldo blanco desde la perspectiva sanitaria y epidemiológica, aunque las brigadas médicas continúan trabajando y en alerta ante cualquier contingencia, informó Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud.

**El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87272.html>

### *SMN prevé fuertes lluvias en el sur y sureste del país*

La onda tropical número 11 se localizará sobre la Península de Yucatán, y en su recorrido hacia el oeste, ocasionará nublados y lluvias de moderadas a fuertes con tormentas eléctricas en los estados del sur y sureste del país, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La dependencia de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que una amplia zona de inestabilidad atmosférica estará frente a las costas de Jalisco y Baja California Sur, lo que originará nublados y lluvias fuertes acompañadas de tormentas eléctricas, chubascos y oleaje elevado en los estados del occidente. Precisó que se esperan lluvias moderadas sobre los estados del noroeste del país, debido al flujo de humedad proveniente del Pacífico y olas de dos a tres metros de altura en las costas de Quintana Roo. El SMN anunció que persistirán temperaturas por arriba de 40 grados centígrados en los estados de Baja California, Baja California Sur, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Sinaloa, Durango y Nayarit. También pronosticó vientos superiores a 40 kilómetros por hora en Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Tabasco, Michoacán, Colima, Jalisco, Nayarit, Baja California Sur, Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila. En su más reciente informe, el organismo advirtió que la tormenta tropical Hector se localizará a más de 800 kilómetros al suroeste de Cabo San Lucas, Baja California Sur, pero este sistema no representa ningún peligro para las costas mexicanas. En su reporte por regiones, indicó que el Pacífico Norte tendrá cielo despejado a medio nublado, probabilidad de lluvia de 60 ciento, temperaturas extremadamente calurosas y viento del oeste y noroeste de 25 a 40 kilómetros por hora.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661171f3f2>

### *México, sexto lugar mundial en venta de medicamentos falsos*

La Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF) aseveró que México ocupa el sexto lugar a nivel mundial en la venta de medicamentos falsificados y alertó que seis de cada 10 de los fármacos que se comercian son de procedencia ilícita. Al inaugurar el segundo Foro Internacional sobre Combate al Mercado Ilegal de Productos para la Salud, Sandra Sánchez, presidenta de la AMIIF, destacó que en el país 8 millones de personas son víctimas potenciales del mercado negro de medicamentos. Fuentes de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) detallaron que este mercado ilegal se da en tianguis, seudofarmacias, puestos callejeros e incluso a través de páginas electrónicas de dudosa procedencia, así como donde se expenden muestras médicas, medicinas caducas, falsas o adulteradas, entre otras.

**La Jornada**, (Carolina Gómez Mena), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/15/sociedad/043n1soc>

### *Siguen esfuerzos contra la influenza aviar*

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) reportó que hasta este lunes se han aplicado 80 millones de dosis de la vacuna contra la influenza aviar AH7N3 en la región de Los Altos de Jalisco, como parte de la primera etapa de vacunación en granjas avícolas. El servicio señaló que a siete semanas de aplicar el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal (Dinesa) para controlar y erradicar el virus, se han revisado 462 granjas localizadas en 45 municipios de la zona, de las cuales, aseguró, 385 se encuentran libres del AH7N3, y que el número de positivas se ha mantenido en 41, al igual que se reportó hace dos semanas.

**La Jornada**, (Redacción), <http://www.jornada.unam.mx/2012/08/15/politica/023n2pol>

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Canacintra y FNGS se pronuncian en contra*

Los sectores obrero y patronal se pronunciaron en contra de un ajuste en la tarifa mínima del servicio del transporte colectivo en la entidad, que dispararía el costo del servicio de 5.50 a 6.50 pesos. Por separado, el presidente de la cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Morelos, Alejandro Escobar Botello, y el representante de la Federación Nuevo Grupo Sindical (FNGS) al interior del Consejo Consultivo del Transporte, Ben Hur Hernández Bringas, rechazaron la idea del incremento. Ambos dirigentes pidieron al gobernador Marco Adame Castillo impedir el aumento tarifario “por el bien de todos”. Sistema ineficiente: Canacintra Morelos. Para el dirigente de la Canacintra Morelos, Alejandro Escobar, el servicio del transporte “esta caduco, ineficiente y muy caro”. Indicó que antes de pensar en un incremento en las tarifas se debe de pensar en una reestructuración dado que mientras hay sobresaturación en horarios de afluencia baja, el servicio es malo en horas pico. Refirió que para el gremio implica la pérdida de horas de alta productividad, dado que sus trabajadores invierten mucho tiempo en trasladarse a las empresas y cuando lo logran, se enfrentan a un desgaste físico importante, porque las unidades están en mal estado.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya) y **Diario de Morelos**, p.4, (Esmeralda Torres).

### *Se deslinda titular de DGT del tarifazo*

El titular de la Dirección General de Transporte (DGT), Francisco Alva Meraz, se deslindó del tema del incremento a la tarifa mínima del servicio público, ya que ayer envió a los estudiantes del Frente Universitario por la Ciudad de la Esperanza (FUCE) con el secretario de Gobierno y con los diputados, para que resuelvan sus peticiones.

**Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García); **La Unión de Morelos**, p.14, (Ana Lilia Mata) y **El Regional del Sur**, p.3, (Katy Cárdenas Espino y Estrella Pedroza).

## Nacional:

### *Investiga EU sobornos, lavado y evasión en Wal-Mart México*

Dos legisladores federales que encabezan una investigación sobre las operaciones financieras de las filiales en el extranjero de Wal-Mart advirtieron hoy al ejecutivo en jefe de la empresa que cuentan con información interna sobre prácticas no sólo de sobornos –lo cual ya se conocía–, sino también de evasión de impuestos y lavado de dinero en Wal-Mart México. La carta a Michael T. Duke, ejecutivo en jefe de Tiendas Wal-Mart, fechada el 14 de agosto y firmada por los representantes federales demócratas Elijah Cummings y Henry Waxman, advierte que “hemos obtenido documentos internos de la empresa, incluyendo informes de auditorías internas, de otras fuentes, las cuales sugieren que Wal-Mart podría haber tenido problemas de cumplimiento en relación no sólo con sobornos, sino con ‘comportamiento financiero cuestionable’, incluyendo evasión de impuestos y lavado de dinero en México”. La carta informa a Duke que ésta será la última oportunidad para que él y su empresa respondan a solicitudes de información sobre alegatos de que su empresa violó la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (la cual prohíbe que empresas y otras entidades estadounidenses busquen influir en otros países a través de sobornos y otras prácticas ilícitas). Se quejan de que a pesar de que la empresa ha expresado que cooperará plenamente con la investigación legislativa, no ha entregado los documentos que hemos solicitado, y continúa negándonos acceso a testigos claves, lo cual les impide evaluar la investigación interna de la empresa en torno a acusaciones de que empleó sobornos en México. Cummings, el legislador demócrata de mayor rango en el Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental, y Waxman, representante de mayor rango en el Comité sobre Energía y Comercio de la Cámara de Representantes (ambos de la minoría demócrata) iniciaron la investigación después de que el New York Times publicó un extenso reportaje en abril sobre cómo Wal-Mart de México sobornó a funcionarios en ese país para agilizar trámites para conseguir terrenos para instalar sus tiendas, y cómo la matriz estadounidense podría haber suprimido y ocultado a las autoridades de ambos países una investigación interna de este comportamiento.

**La Jornada**, p.30, (David Brooks).

**Milenio**, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f66116f994f>.

### *Walmart entra con VUDU al mercado de video on demand*

Walmart presentó en México VUDU, un servicio que permitirá a los usuarios rentar o comprar más de 2 mil 700 películas que podrán visualizarse desde pantallas smart tv, reproductores blu-ray, iPad y computadoras personales. El número de películas tendrá un ritmo de crecimiento de entre 5 y 20 películas por semana, incluyendo estrenos que el mismo día serán lanzados en DVD o blu-ray. VUDU entra a competir en un mercado donde ya participan Netflix; Cablevisión On Demand, subsidiaria de Grupo Televisa; Totalmovie,

servicio de Total Play que pertenece a Grupo Salinas, y Blockbuster. Disponible a partir de hoy, será posible acceder desde internet a contenido con un precio desde los 10 pesos pagando a través de tarjetas de crédito y débito, así como tarjetas de prepago que se podrán adquirir en cualquier punto de venta de la cadena Walmart en el país. La oferta estará compuesta por películas de estudios de Warner Bros, Lionsgate, Paramount Pictures, Sony Pictures Entertainment y The Walt Disney Studios, catálogo que estará dividido por categorías como "Chick Flicks", "DC Comics", "Domingueras", "Dramones" y "Sci-Fi". Además, Walmart señaló que está en pláticas con Microsoft, Sony y Nintendo, para que el servicio pueda llegar a consolas de videojuegos, y contempla la inclusión de un catálogo series de televisión.

**El Universal**, (Ariadna Cruz y Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96975.html>.

**Milenio**, (Patricia Tapia), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb778c2c7559c120a6916f7c44e2feb3>.

#### *Sube pan por alza en insumos*

El pan blanco y de dulce en panaderías tradicionales registró un incremento de 25% y 6% respectivamente en las últimas dos semanas, debido al alza del huevo y el trigo, informó Carlos Aguirre Acosta, presidente de la Asociación Nacional de Proveedores Profesionales de la Industria del Pan, Repostería y Similares (Anpropan). "El pan subió en algunos lugares 20 centavos y en otros 30 centavos y en las tiendas de autoservicio fue prácticamente en la misma proporción". El empresario precisó que durante los últimos 15 días, el bolillo y la telera se comercializaban en las panaderías tradicionales en 1.20 pesos por pieza y actualmente se ubican en 1.50, lo que refleja un incremento de 25% y, en el caso del pan dulce, el que costaba 4.50 pesos hoy se vende en 4.80 y el de 5 en 5.30 pesos, lo que representa una alza de 6%. Explicó que 70% de la harina y el trigo que se comercializa en el país, es de importación, por lo que eleva su precio sumado al tipo de cambio peso-dólar. Aguirre Acosta también consideró la reciente alza del valor del huevo que registró incrementos de hasta 60%, debido al brote de influenza aviar en granjas del estado de Jalisco, y que en algunos lugares aún está por arriba de los 30 pesos el kilo e incluso hasta en 40 pesos, mientras que en el caso del trigo, fue el incremento de 27%. Se espera se establezca el precio de la harina a mediados de septiembre,

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96974.html>.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=683343](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=683343).

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb778c2c7559c120a6916f7c44e825fd>.

#### *La ANTAD crece 3.6% en julio*

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) anunció que las ventas comparables de sus socios aumentaron 3.6% a tasa anualizada en julio. El crecimiento resultó del repunte de 6.4% que registraron las ventas comparables o iguales, las de aquellas tiendas con más de un año en operación, que la ANTAD reportó para julio del 2011 y del 7.9% de junio pasado. Además, se debe considerar que julio tuvo un viernes y un sábado menos que el mismo mes del año anterior, explicó la ANTAD en un comunicado, lo que canceló dos importantes días de compras para los mexicanos. La ANTAD, que está integrada por un centenar de las mayores cadenas minoristas del país, entre ellas a la líder del sector Walmart de México (Walmex), Soriana y Chedraui, agregó que las ventas totales de sus afiliados subieron 9.5% durante el séptimo mes de este año. Por tipo de tiendas, las departamentales mostraron un mejor desempeño con incrementos de 7.3% en ventas iguales y 12.5% en ventas totales, mientras que las especializadas avanzaron 4.4%.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96977.html>.

## **Internacional:**

#### *La zona euro, al borde de la recesión*

Bruselas, 14 de agosto. La economía de la zona euro retrocedió en el segundo trimestre 0.2 por ciento y quedó al borde de la recesión, arrastrada por la gravedad de la crisis en varios países del bloque, entre ellos Portugal, España, Grecia e Italia, aunque con datos mejores de lo previsto en Alemania y Francia, indicó la oficina de estadísticas europea Eurostat. Los datos reflejan las grandes disparidades en el bloque de 17 países. El retroceso para España fue de 0.4; Italia 0.7; Portugal 1.2 por ciento, y Chipre 0.8 por ciento, que se encuentran hundidos en la recesión, mientras la economía alemana, la mayor de Europa, crece algo más de lo previsto.

Los analistas prevén un agravamiento de la situación que provocaría que la economía de la zona euro entre oficialmente en recesión en el próximo trimestre y auguran una caída del producto interno bruto de uno por ciento este año. Todo esto refleja la historia de dos regiones: por un lado las economías del norte resisten a una recesión técnica, mientras las del sur se hunden, afirmó Martin van Vliet, de la consultora Global Economics.

**La Jornada**, p.32, (AFP y Reuters).

*En dos meses, alza de casi 50% a costo de maíz y trigo*

El precio del maíz y del trigo, dos de los granos que junto con el arroz constituyen la base de la alimentación de la mayoría de los habitantes, aumentó casi 50 por ciento desde junio pasado. Un reporte del Banco Mundial (BM) da cuenta de que los incrementos continúan, mientras la sequía mina las cosechas en Estados Unidos, principal productor de maíz del orbe. El repunte de los precios no sólo afectará el del pan y los alimentos elaborados, sino también el del forraje y, en última instancia, de la carne, apuntó el organismo. La inestabilidad del costo de los alimentos genera una preocupación creciente, añadió. En 2012 se han elevado los precios de todos los cereales, salvo el del arroz, expuso. En el caso del maíz, el incremento ha sido de 45 por ciento desde mediados de junio, mientras el trigo subió 50 por ciento, también desde mediados de ese mes, abundó. La soya acumula un alza de 30 por ciento desde junio, y de casi 60 por ciento en comparación con finales del año. La tonelada de maíz subió en julio pasado a 333.1 dólares, según un seguimiento de precios del BM. En 2010 el costo promedio fue de 186 dólares por tonelada, mientras en 2011 se situó en 291. En comparación con el precio reportado por el BM en julio de 2011, que fue de 300.77 dólares por tonelada, la cotización del maíz acumula en los últimos 12 meses un incremento de 11 por ciento. El BM advirtió en su más reciente reporte sobre la evolución del mercado de alimentos que los precios de los cereales serán inestables y superiores a la media al menos hasta 2015. En los países más pobres, donde las personas gastan hasta dos tercios de sus ingresos en alimentos, el alza representa una amenaza para el crecimiento mundial y la estabilidad social.

**La Jornada**, p.2, (Roberto González Amador).

## POLÍTICA

### Estatal:

*Aceptan jubilados recibir en dos pagos prima de antigüedad*

El pago de la prima de antigüedad para los ocho mil seis profesores jubilados se realizará en dos exhibiciones, 50 por ciento antes de que concluya la administración adamista y el resto, en la administración graquista. Así lo acordaron autoridades del gobierno estatal, representantes del gobierno entrante y los ex trabajadores de la educación. Ayer se realizó una reunión que duró más de cinco horas en la que estuvieron presentes el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez; el coordinador del equipo de transición del gobierno entrante, Jorge Meseguer Guillén, y la comisión de profesores jubilados, en la que se presentó la propuesta económica para poner fin al conflicto que por varios días puso de cabeza el Centro Histórico de Cuernavaca. El resultado de este encuentro fue el acuerdo de que el gobierno estatal “sea el actual o el que viene” realizará el pago de 100 millones de pesos por concepto de antigüedad, que por ley corresponde a los docentes, informó el representante legal de los profesores, Pedro Ponce Bello.

**El Regional del Sur**, p.5, (Estrella Pedroza); **Diario de Morelos**, p.p.-9, (Antonieta Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Tlaulli Preciado) y **La Jornada**, p.36, (Rubicela Morelos).

*La asociación Por la Educación y la Justicia Social se une a los jubilados*

La asociación civil Por la Educación y la Justicia Social se sumó a la lucha de los maestros jubilados en la demanda del cobro de una prima de antigüedad que lleva más de dos años en conflicto. Ante la falta de diálogo por parte de la administración de Marco Adame, la agrupación contempla radicalizar sus acciones, que podrían incluir la toma de las instalaciones del Aeropuerto Mariano Matamoros de Xochitepec o de llevar toda la basura de la capital morelense a las puertas del palacio de gobierno, “alternativas que no trastoquen a la sociedad, pero ejerzan presión ante un gobierno sordo”. El presidente de la Asociación, Joel Espinoza Obispo, instó al gobernador electo, Graco Ramírez, intervenga en la solución conjunta del conflicto magisterial, con el gobierno saliente de Marco Adame.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Dulce Maya).

*Protestan estudiantes en la Dirección de Transportes contra el aumento a la tarifa*

Estudiantes del Frente Universitario Ciudad de la Esperanza (FUCE) protestaron ante las oficinas de la Dirección General de Transportes (DGT) en contra del aumento al pasaje. Los inconformes aseguraron que en tres ocasiones, el titular de la dependencia Francisco Alva Meraz los dejó “plantados” y por tal razón exigieron una reunión con el funcionario estatal, para pedirle se reconsidere el incremento a la tarifa mínima del servicio público del transporte. Edgar Iván Domínguez Sánchez, representante del FUCE, dijo que si las autoridades estatales no los toman en cuenta para la toma de decisiones en cuanto a la tarifa, el conflicto podría crecer mucho más, ya que a esta inconformidad se han sumado diversas agrupaciones como es el movimiento “Yo Soy 132” y la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).

**La Unión de Morelos**, p.14, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza) y **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García).

#### *Encabeza DIF ceremonia del Instituto de la Mujer*

La mañana de ayer el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos conmemoró sus primeros diez años de creación de decreto de creación, con lo cual dio vida al IMEM, para lo cual se llevaron a cabo una serie de actividades enfocadas a resaltar la importancia del papel de la mujer en la sociedad morelense. En presencia de Alma Rosa Sánchez, representante del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujer), la directora del IMEM, Adriana Vieyra, hizo un reconocimiento al trabajo realizado por las integrantes del Consejo Consultivo, Junta Directiva y de las instancias municipales.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.11, (sin firma); y **El Caudillo de Morelos**, p.p, (sin firma);

#### *Confirma PGJ que 4 municipios registran una alta incidencia de violencia infantil*

La directora de Atención a Víctimas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Adriana Añorve Cubells, confirmó que cuatro de los 33 municipios concentran una alta incidencia de violencia infantil y familiar. De acuerdo a las estadísticas oficiales son las localidades de Cuernavaca, Jiutepec, Cuautla y Jojutla las que registran un alto número de denuncias por violencia infantil, la cual va desde un abuso psicológico hasta el físico. Sin dar una cifra exacta de niños que son atendidos por maltrato, la funcionaria de la PGJ comentó que por cada mujer que sufre maltrato, son atendidos hasta tres niños que también sufren de violencia.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Elizabeth Cuevas) y **El Regional del Sur**, (Érick Juárez), [http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=32236:concentran-4-municipios-alta-incidencia-de-violencia-infantil-y-familiar-pgj&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=32236:concentran-4-municipios-alta-incidencia-de-violencia-infantil-y-familiar-pgj&catid=42:local&Itemid=63).

#### *Militares que incurran en violaciones a derechos humanos serán juzgados por un tribunal civil*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación acotó de nuevo el fuero militar al considerar que los militares que incurran en violaciones a derechos humanos de civiles, deben ser juzgados por un tribunal ordinario y no por uno del ámbito castrense.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

#### *Amenazan a habitantes de Huexca, en Morelos; se oponen a planes de la CFE*

En una maniobra para intimidar e infundir temor llegaron ayer a la comunidad de Huexca, municipio de Yecapitxtla, Morelos, 31 camionetas pick up con granaderos pertrechados con escudo y tolete, de las cuales cinco se acercaron hasta el terreno donde, desde el pasado 16 de mayo, el pueblo paralizó la construcción de una termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), parte del Proyecto Integral Morelos (PIM). Así lo informaron integrantes del Frente en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala, detallando que al mismo tiempo integrantes de la organización en Puebla recibieron llamadas amenazantes de que hoy se abren los trabajos de la termoeléctrica, quieran o no. En Huexca se informó, vía telefónica, que las camionetas con granaderos llegaron alrededor de las 11:45 de la mañana. Las cinco que entraron al pueblo, con las torretas encendidas, llegaron hasta el predio de la CFE, permanecieron media hora, entraron hasta la delegación municipal y se fueron.

**La Jornada**, p.47, (Rosa Rojas).

## **Nacional:**

#### *Civiles juzgarán delitos de militares que no afecten el orden castrense, ordena la Corte*

Cualquier delito que cometa un militar, en el que no se afecten los bienes jurídicos o la disciplina castrense, debe ser conocido por el fuero ordinario –sea un juez federal o del orden común–, determinó el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Con esta decisión trascendental, el máximo tribunal continuó acotando la materia del fuero de guerra, al concluir ayer la revisión de dos conflictos competenciales entre juzgados castrenses y civiles, en los que los ministros dictaron los primeros criterios jurídicos obligatorios para todo el sistema de justicia nacional, para actuar en caso de que algún militar sea acusado de delinquir. Después de que la semana pasada el pleno determinó que cualquier presunto ilícito que cometa un elemento del Ejército que involucre a civiles será juzgado por el fuero ordinario, y que ningún juez castrense podrá conocer de violaciones a los derechos humanos, tratése de quien se trate, ayer el pleno limitó aún más las atribuciones de los jueces militares, al señalar por ocho votos contra dos (Sergio Aguirre y Margarita Luna Ramos) –con la ausencia de Fernando Franco– que no hace falta que esté involucrado un civil para que un soldado sea procesado en el fuero común.

**La Jornada**, p.13, (Jesús Aranda).

#### *Presenta AMLO más evidencias de la presunta compra del voto*

Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del Movimiento Progresista, presentó ayer las evidencias recabadas el pasado domingo en diversas plazas públicas del país, en torno a la denuncia por la presunta compra y coacción del voto en la pasada elección presidencial, pruebas que se presentarán ante el

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Fueron mostradas ante los medios de comunicación cajas donde se guardaban 3 mil 623 artículos promocionales e incluso un borrego, dos guajolotes, dos patos, una gallina y un puerquito. Los animales proceden de Guerrero, Campeche, Zacatecas y Veracruz. En compañía del notario público 128 del Distrito Federal, Sergio Navarrete Mardueño, así como del representante del PRD ante el IFE, Camerino Eleazar Márquez, y el abogado Jaime Cárdenas Gracia, López Obrador comentó la decisión del Partido Acción Nacional de desmarcarse de la demanda de invalidar la elección presidencial.

**La Jornada**, p.5, (Roberto Garduño).

#### *Marchan por el aniversario de la CFE*

Trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) marcharon ayer por la noche hacia la Secretaría de Gobernación (Segob) para condenar, en el aniversario de la creación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que no sólo está en quiebra sino que ha terminado por entregar la generación de energía eléctrica a las transnacionales. En un comunicado recuerda que hace 75 años en una acción patriótica, el general Lázaro Cárdenas creó la CFE, con el objetivo de electrificar al territorio nacional y hacer de la generación de esta energía el eje del desarrollo del país con un alto sentido nacionalista; vocación refrendada en 1960 con la nacionalización que realizó de la industria eléctrica en el país, el presidente Adolfo López Mateos. Apuntan que la empresa modelo de (Felipe) Calderón, y que sirvió de acicate mediático para justificar la extinción de Luz y Fuerza del Centro, tendrá, de acuerdo a sus propios estados financieros, al cierre del segundo trimestre de 2012, un pasivo total de 849 mil 467 millones de pesos; o sea, 12.24 por ciento más que en el mismo periodo de 2011, que fue de 756 mil 768 millones de pesos”.

**La Jornada**, p.17, (Patricia Muñoz y Ciro Pérez).

## **Internacional:**

#### *Premios Nobel piden a NBC retirar programa que glorifica la guerra*

Nueve premios Nobel de la Paz demandaron que la cadena nacional de televisión NBC suspenda su recién estrenado programa tipo reality, *Stars Earn Stripes*, al denunciar que es una glorificación de la guerra y un intento propagandístico para que la opción bélica sea más aceptable en la opinión pública. Los premios Nobel enviaron una carta abierta al presidente de NBC Entertainment, así como al general retirado Wesley Clark –el anfitrión del programa– en la que declaran que “la guerra no es entretenimiento”. Firmada por el arzobispo Desmond Tutu, Jody Williams, Mairead Maguire, Adolfo Pérez Esquivel, Rigoberta Menchú Tum, José Ramos Horta, Betty Williams, Shirin Ebadi y Oscar Arias, la carta rechaza la promoción del programa que, según NBC, “honra a mujeres y hombres que sirven en las Fuerzas Armadas de Estados Unidos...”, indicando que más bien es un “mal servicio a aquellos que viven y mueren en conflictos armados y sufren sus consecuencias mucho después de que las armas de guerra se callan”.

**La Jornada**, p.26, (David Brooks).